

ORIGÈNE (185-253)

Dieu n'a pas créé la mort, il n'a pas créé le mal, mais il a laissé la liberté en tout à l'homme. Ainsi, par la liberté, les uns s'élèvent jusqu'au sommet du bien, les autres se précipitent dans l'abîme du mal. Mais toi, homme, pourquoi refuses-tu ta liberté ? Pourquoi ce déplaisir d'avoir à s'efforcer, à peiner, à lutter et à devenir l'artisan de ton salut ?

Aimerais-tu mieux, peut-être, te reposer dans le sommeil d'une existence paresseuse et d'un éternel bien-être ? « Mon Père est continuellement à l'œuvre et moi aussi je suis à l'œuvre », nous dit le Christ dans évangile de Jean. Et il te déplaît d'œuvrer, à toi qui as été créé pour créer positivement.

